

EDITORIAL

En Colombia, la situación de la educación en sus diferentes niveles no ha sido la mejor; las constantes protestas de docentes de básica y media son una muestra de esta dificultad y en la segunda mitad del año 2018, las universidades públicas llevaron a cabo una de las protestas más largas que se han tenido. Varias universidades casi llegan a la cancelación de semestre y, en particular, la Universidad de Nariño pudo afrontar esta problemática tomando medidas poco convencionales, todo a fin de que el semestre sea saldado.

En este marco de actuación, diversos procesos se vieron truncados, las clases fueron las más afectadas, no lo fueron menos los eventos académicos propios, los proyectos de investigación, las prácticas académicas, así como la publicación de revistas universitarias, entre otros más. Esto último puso en dificultades la edición número 7 de la revista RUNIN y sólo hasta ahora pudo darse su continuidad, todo gracias a un nuevo grupo de docentes que ve en ella la posibilidad de plasmar reflexiones pedagógicas, pero ahora fortalecida con la divulgación de investigaciones tanto de pregrado como de maestría. Se podría decir que a la revista se le dio un tiempo para tomar nuevo aire, que muy seguramente le permitirá crecer más.

Sumando a lo anterior, el Programa de Licenciatura e Informática continúa creciendo y fortaleciéndose cada día más. Ahora tenemos a dos de nuestros docentes doctorando en el área disciplinar, llegando a tener un cuerpo docente muy preparado, donde el mínimo grado de estudio es la maestría. También tenemos la puesta en marcha del nuevo plan de estudios del Programa, frente al cual toda la comunidad educativa del Programa está a la expectativa, principalmente los estudiantes, debido a la cantidad de beneficios que presenta; no obstante, todo cambio trae

consigo nuevas responsabilidades y un proceso que conlleva los inevitables problemas de adaptación, en especial este nuevo plan de estudios que cambia sustancialmente el paradigma que la Universidad de Nariño tiene a la hora de estudiar una carrera profesional, ofreciendo una alta flexibilidad, la posibilidad de escoger líneas de profundización, así como la oportunidad de egresar en menor tiempo y abrir las puertas para alcanzar la tan anhelada doble titulación.

El Programa también tiene un nuevo reglamento de trabajo de grado, que facilita en gran medida la graduación de nuestros estudiantes, al tener nuevas opciones de titulación entre las que figuran diplomados, publicación de artículos, pasantías, investigaciones y diseño de software. Agreguemos a lo anterior la realización de un evento académico propio en cada semestre, el último con la participación de profesionales de Brasil y Chile, que sin lugar a dudas aporta a la formación de mejores profesionales de la educación en Informática. Con todo esto, el Programa ha sido actor de las más notables reformas en el campo de las TIC y la Informática en la Universidad, participando en la formulación de las Políticas TIC, las de educación virtual y las que corresponden a publicaciones, repositorios digitales y apoyo a la educación presencial con el afamado B-learning.

Creemos que, a pesar las dificultades aun no superadas de la educación nombradas al inicio de esta editorial, el Programa de Licenciatura en Informática va ganando cada vez mejores condiciones que le permitirán conservar su acreditación de alta calidad, proceso que se retoma en este semestre con la autoevaluación del Programa, donde estudiantes, docentes, directivos, administrativos, egresados y sector productivo serán los actores principales que darán cuenta del crecimiento adquirido.

La revista, por su parte, presenta ahora su edición número 7 con nuevos artículos tanto de reflexión como de investigación; se está transformando y busca ofrecerse como una alternativa para que los estudiantes, profesionales y cualquier persona que desee dar a conocer sus proyectos y reflexiones, la tengan a su disposición, recordando que es una revista creada por estudiantes para estudiantes... aquellos que nunca dejarán de seguir aprendiendo.

Bienvenidos de nuevo, disfruten de la lectura de cada artículo que muestra nuestro quehacer docente como aquella profesión que merece todos los honores posibles, por ser la formadora de futuro en cada ser humano.

José Luis Romo Guerrón
Coordinador del Programa
Licenciatura en Informática